

CE SONT EUX LES VRAIS PATRIOTES

Raymond Cyr, '43

Chaque nation a exalte à bon droit l'amour de la patrie; cependant il semble que les plus guerrières ont concentré surtout leur admiration sur les hauts faits d'armes plutôt que sur les vertus et les dévouements civiques. Le patriotisme ne consiste pas seulement à servir son pays en le défendant contre l'envahisseur, mais aussi en préservant ses droits et ses institutions.

De tous les immortels exploits remportés par les vaillants guerriers de la France au XIVe et XVe siècles, l'acte le plus héroïque fut celui de six habitants de Calais qui se présentèrent à leur vainqueur, la corde au cou, pour sauver leur pays d'une ruine imminente. Il est pas nécessaire d'être un brillant guerrier pour être patriote car l'histoire nous enseigne que plusieurs femmes sont devenues des exemples d'héroïsme, telle Geneviève qui, par ses prières, sauva Paris des fureurs d'Attila. L'on voit même des hommes, après s'être couverts de gloire au champ d'honneur se grandir davantage dans le domaine civil. Tel le Maréchal Pétain, héros de Verdun, qui, à l'âge de quatre-vingt-cinq ans, fut appelé à la tâche plus difficile de présider sur les destinées de son pays déjà aux mains d'un conquérant sans pitié.

Un champ de bataille est une vaste arène où chacun s'excite à bien faire pour être admiré de la nation. Mais le courage civique, plus calme, plus réfléchi, n'en reste pas moins riche de gloire, car, souvent accompli dans la grisaille de la vie quotidienne, il lui manque les applaudissements de la foule qui savent si bien stimuler le courage guerrier.

Le vrai patriote aime son pays, connaît son devoir envers sa nation et se fait un honneur d'obéir aux lois de ses gouvernants. Il est fidèle à son roi et à son drapeau. Dans les moments critiques que nous traversons nous devons aimer notre patrie et l'aider de notre mieux en stimulant le courage de nos soldats, en aidant les institutions de charité, et en acceptant avec résignation les sacrifices que la guerre nous impose.

Le bon citoyen ne suscite jamais les discordes civiles, mais au contraire cherche la paix. Il sait aimer son pays et s'en rendre digne. Si, après s'être dévoué par tous les moyens pour sa patrie, celle-ci est en danger et a besoin de son bras pour la défendre, il sait combattre, vaincre, ou mourir.